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“来郑州参加拜祖大典，我非常
感动。”中国国民党副主席陈镇湘
精神矍铄、言语热情。

“我们都是炎黄子孙，一方
面，我代表中国国民党参与此盛
会，10多年来，中国国民党从未缺
席过此盛典，以后也不会缺席；另
一方面，就我个人而言，以往在台
湾是遥寄拜祖，今天可以来到现场
参与盛会，感受仪式的庄严气氛，
我非常感动。”陈镇湘说。

霏霏细雨中，身披黄色雨衣，难
掩回乡热情。在轩辕祠下，陈镇
湘挥毫写下“两岸荣宗”四个大字，
移步至祈福树下，他在祈福牌上郑
重写下“福荫中华，佑护两岸”，并认
真地将祈福牌挂于祈福树梢。

陈镇湘说：“我7岁到台湾，今年
已经76岁了，踏上故土，我感慨万
千。作为一名炎黄子孙，我们一定要
传承和发扬黄帝精神，中华文化源远
流长，一定可以有更美好的未来。”

“这次终于回到老家了！我
们这代人以前仅仅是从历史教科
书上感知祖国大陆的壮丽河山，
非常向往。”两岸和平发展论坛召
集人、台湾劳动党主席吴荣元第
一次参加拜祖大典，心里满是感
慨和期待。

“寻根追源中华情，炎黄子孙
一家亲。”吴荣元缓缓通过汉阙，
走进黄帝故里，在故里祠前挥笔
题词。在祈福树下，吴荣元将写
有“血脉同根”的祈福牌虔诚地挂
于树上，低头默默许下心愿。

吴荣元一直致力于两岸和平
发展，勇于发声，重推行动。他
说，在两岸人民的关系里面，姓氏
宗亲是最自然的血缘关系，是“两
岸一家亲”的重要载体。两岸和
平发展论坛与拜祖大典是不谋而
合的，有着共同的心愿。

吴荣元说，来河南老家谒拜
我们中华民族的人文始祖，两岸
是血脉相连、文化相承的一家
人。是一家人就有认同感，创造
心灵契合的条件中，姓氏文化非
常重要。

文化同根同源 两岸血脉相连
——访台湾劳动党主席吴荣元

“这是我第三次来参加拜祖
大典了，每次感受都不一样，一样
的是对黄帝先祖的敬仰。”拜祖大
典对民革中央专职副主席郑建邦
来说并不陌生，在他看来，河南、
郑州这些年发展很快，每一次变
化都很大，有许多经验值得很多
地方学习和推广。

“前些年去郑东新区，还觉得
当时人气不足，但现在规模很宏
伟，完全就是一个现代新城，很震
撼。”郑建邦说，自己第一次来郑州

是在 1988年，现在的郑州和那时
比，简直是有了翻天覆地的变化，
尤其是郑东新区、郑州航空港经济
综合实验区的发展让人振奋。

提及对河南的印象，郑建邦
表示，河南地处中原，一部河南史
半部中国史，河南的崛起是中华
民族崛起的缩影。在他看来，河
南的农业很突出，农业相关产业
也很发达，在做大做强现代农业、
农产品生产和营销等方面有着巨
大的发展前景。

郑州变化很大 发展振奋人心
——访民革中央专职副主席郑建邦

“我是第七次参加拜祖大
典，所以对新郑这个地方很熟
悉，对这片神圣的土地非常敬
仰。”全国人大代表、世界和平
大使、中国公益事业促进会副
会长周森告诉记者。

周森说，通过沟通交流，这
两天深深感受到大家对拜祖的
那份激动心情。我们拜先祖，

是为苍生祈福，为我们炎黄子
孙祈福。每年成千上万的华夏
儿女到新郑拜祖祈福，展现了
团结的民族精神和向心力。

拜祖大典当天下着沥沥
小雨，周森说，这美妙的景致，
让我们进一步享受身为炎黄
子孙的幸福，也激励我们为中
原大地、为国家多做贡献。

寻根河南 感知

再次踏上故土 让人感慨万千
——访中国国民党副主席陈镇湘

共同拜祖祈福 展示民族精神
——访世界和平大使周森

“郑州是郑州舰全体官兵
的第二故乡，郑州舰是郑州的
流动名片。这是我第二次踏
上郑州这片土地，第一次来拜
祖。能受邀参加拜祖大典这
样的活动，我非常骄傲和自
豪。”站姿笔挺、说话铿锵，海
军郑州舰舰长陈曦有着典型
的“军人特色”。

“郑州舰以郑州命名，与
郑州骨肉相连。每一年，来自
郑州市的相关领导都会来到
郑州舰看望官兵，郑州舰与郑
州慈善总会还联合成立了‘海
浪花’慈善基金，帮助军烈属
和困难官兵。我们一同谱写

着‘舰城同进，城舰共荣’的双
拥新篇章。”陈曦说。

郑州，在陈曦眼里，是一
座历史悠久、风景优美、经济
发展迅速的城市。“郑州舰的
官兵听到国家支持郑州建设
国家中心城市的消息后，都非
常骄傲，认为这是我们第二故
乡的荣耀。”

“我们都是炎黄子孙，黄
帝文化传承数千年，作为一
名 80后，我认为我们有义务
和责任传承和弘扬黄帝文
化，让我们的文化走向世界，
让世界更深刻地认识我们。”
陈曦说。

郑州舰官兵把郑州当第二故乡
——访海军郑州舰舰长陈曦

祈福中华，情意满满

“来郑州参加拜祖大典，我非
常兴奋。”国务院外办前副主任、
前驻英国大使马振岗向记者讲述
首次参加拜祖大典的激动心情。

他说，中华民族长盛不衰，屹
立于世界民族之林，我们要感恩我
们的祖先，把黄帝的精神传承下
来。“中华繁荣，人民幸福，世界和

平”是他写在祈福牌上的话。

对于河南、郑州，马振岗有
特殊的感受。他说，河南的历史
几乎和整个中华民族的历史一
样长，非常了不起。郑东新区，
短短时间内能够发展那么快，在
他看来，河南的崛起和郑州的腾
飞是有目共睹的，祝愿河南在列
祖留下的中原沃土之上继续繁
荣昌盛，再书辉煌。

祈福中华繁荣 感受郑州发展速度
——访国务院外办前副主任、前驻英国大使马振岗


